

Infortunio Familiar

Dolor, encierro y temor. Los altos costos de ser pariente de un emerretista.



Edinson Rojas, gemelo de "El árabe". "Dos de los seis disparos que mostraba el cuerpo de Rolly, estaban alojados en la sien y en el corazón", afirma.

UNA especie de epílogo se cierne sobre las familias de los tupacamaristas que tomaron por asalto la residencia nipona. Mientras unos afrontan el desconcierto de la muerte, otros viven una suerte de persecución. Como se sabe, tras la incursión militar en la residencia, todos los captores murieron. Junto a los cadáveres de Néstor Cerpa "Evaristo", Rolly Rojas "El Árabe" y Eduardo Cruz "Tito", fueron identificados los cuerpos de Gilberto Doroteo "Arturo", Artemio Shirugari "Edwin", María Hoyos "Marieni" y Giovana Plascencia "Zaida" -según versión militar-, quien sin embargo fue reconocida por su madre como Luz Dina Villoslada "Jenny".



Néstor Cerpa Gilvonio, 10, hijo de Cerpa Cartolini, envió a CARETAS desde Nantes, Francia, la siguiente carta dirigida al Presidente Fujimori. Izq., su madre, Nancy Gilvonio, quien purga cadena perpetua en Yanamayo y se encuentra incomunicada.

RIESGOSA HERMANDAD

Teodosio Gilvonio, hermano de Nancy, Américo y Raúl -quienes purgan condenas por traición a la patria y terrorismo-, asegura estar siendo vigilado por efectivos de seguridad. Más aún, cuando Rosa Cárdenas -esposa de Américo Gilvonio- y Susana Roque, cuyo hermano cumple cadena perpetua, fueron detenidas tras haber ido a dar el pésame a la familia Rojas. Intervenidas "por estar en actitud sospechosa", fueron trasladadas a la comisaría de Condevilla y luego a la delegación de Aramburú, para finalmente terminar en la Dincote.

En marzo de 1993, Raúl Gilvonio, (50), fue detenido en San Martín y vinculado en el proceso seguido a Lucero Cumpa. Dos meses después fue condenado a 30 años de prisión. Actualmente se halla en el penal de Cajamarca. Según Teodosio, la única prueba contra él era la declaración de una arrepentida.

A fines de mayo del mismo año, otro de los hermanos, Américo (45), fue capturado en Lima acusado de ser el tercer mando de la organización terrorista, después de Cerpa y Rincón. Hoy está en Yanamayo.

Nancy (40), la esposa de Néstor Cerpa, fue apresada en 1995 junto a la norteamericana Lori Berenson en el bunker de La Molina. Acusada de ser la coordinadora responsable del

MRTA, la Gilvonio presentaba un pasaporte falso con los mismos apellidos que el de Cerpa: Mita Cayo. Nancy, con quien Néstor Cerpa tuvo dos hijos, está también en Yanamayo.

Al cierre de la presente edición el hijo mayor de la pareja, Néstor, 10 años, remitió a CARETAS una copia de la carta que ha enviado al Presidente Fujimori, invocando por la libertad de su madre. La misiva, por cierto, es desesperada e imposible de atender. Pero ciertamente las draconianas condiciones carcelarias, y las excesivas sanciones aplicadas a algunos, son parte de la agenda pendiente impulsada por el padre Hubert Lanssiers y el Defensor del Pueblo, Jorge Santistevan, para humanizar las cárceles del país. No existe ninguna razón de Seguridad del Estado para condenar a los hijos a una prematura orfandad.

2 de Mayo, 1997 - N° 1463